

Alcalde de Santiago, Mario Desbordes, rechazó la violencia de los estudiantes que atacaron la municipalidad

“Ya habrían pateado en el suelo a una pareja de jóvenes, sólo porque no estuvo de acuerdo con la marcha”

ARIEL DIEGUEZ

“Mochilazo Secundario” se llamó la manifestación de las 11 de este jueves en el bandejón de la Alameda, sobre la Estación del Metro Los Héroes. Seis liceos la convocaban: el Barros Borgoño, el 1, el 4, el de Aplicación, el Confederación Suiza y el Instituto Nacional. “Ante el abandono y la precarización de la educación en Santiago”, era el lema.

Según Carabineros, unos 600 estudiantes caminaron luego por la Alameda hacia el oriente y ya en la Plaza de Armas un grupo lanzó piedras y bolsas de pintura roja contra la municipalidad. También dañó las rejas, al intentar ingresar a la fuerza. En algunas escaramuzas, los estudiantes golpearon a personas que pasaban. Un grupo pateó en el suelo a al menos un hombre en plena calzada.

Carabineros dispersó con un carro lanzaagua a los estudiantes y luego, con la ayuda de drones, confirmó que un grupo



Los estudiantes patearon gente en el suelo durante la manifestación este jueves.

CAPTURA DE PANTALLA

Durante la jornada circularon panfletos con la cara del alcalde de Santiago siendo apuntado por una pistola. Al menos cinco establecimientos educacionales de la comuna amanecieron tomados por los estudiantes este viernes.

de 80 seguía en la Plaza de Armas y que seis de ellos, cuatro hombres y dos mujeres, estaban sentados y aparentemente encadenados en la reja de la puerta principal de la Municipalidad de Santiago. Los acompañaban más estudiantes, de pie. Todos sostenían una carta al alcalde Mario Desbordes. En el suelo había un lienzo con la frase “LL en trinchera”.

En el Instagram del Centro de Estudiantes Sinergia del Liceo 1 hay un video en el que una de las alumnas que está sentada en la reja de la municipalidad lee la carta. “Mario Guillermo Desbordes Jiménez, alcalde de la Ilustre Municipalidad de Santiago, presente. Junto con saludar, suscribimos desde los centros de estudiantes de la comuna de Santiago aquí firmantes, con el propósito de manifestar nuestra profunda molestia y exigir respuestas concretas frente a la crítica situación que atraviesa la educación pública de Santiago”, dice.



Carabineros dispersó a los jóvenes en la Plaza de Armas.

La carta advierte un “enfoque punitivo” en la educación, un “uso político” de los liceos y una “escasa vinculación afectiva con nuestros establecimientos”. Exige además que el alcalde asista a reuniones de los consejos escolares de los liceos antes del 31 de agosto.

Los estudiantes se desencadenaron ellos mismos y se fueron.

“Es un grupo pequeño de jóvenes muy violento. Pretendían que yo saliera y en el camino venían tirando panfletos en donde aparecía mi cabeza con una pistola y una bala saliendo por el otro lado. Venían preparados con piedras, venían preparados con molotov. Es ridículo pretender que el alcalde salga a recibir a alguien

que hace que yo tenga que explicarle a mi hija de 12 años que están tirando un panfleto, que están poniendo una pancarta o que están subiendo a redes sociales la imagen de su papá con una pistola en la cabeza”, dijo este viernes el alcalde Mario Desbordes.

Explicó que los perseguirá penalmente y que incluso entre los manifestantes había jóvenes que no estudian en la comuna. “Agredieron gente. Mucho antes de que llegaran acá ya habían pateado en el suelo a una pareja de jóvenes, sólo porque no estuvo de acuerdo con la marcha. Eso está todo grabado”, explicó.

“Estaba en reunión con una diputada en mi oficina cuando empiezan a romper-

nos los vidrios. La diputada se retiró preocupada, por supuesto, asustada”, contó.

En toma

Estudiantes se tomaron al menos cinco establecimientos de la comuna de Santiago este viernes: el Instituto Nacional, el 1, el 4, el de Aplicación y el Barros Borgoño.

“Debido a la falta de respuesta del alcalde Mario Desbordes, pese a reiterados intentos de solicitar una reunión durante meses, y ante la negativa a recibir a los Centros de Estudiantes de Santiago, hemos decidido, en conjunto con otros centros, iniciar un cese forzado de actividades académicas a partir de las 9:15 horas”, dice una declaración del Centro de Estudiantes del Instituto Nacional.

Agrega que la toma, que deberá ser ratificada la próxima semana, se registró por la Ley Seca (no alcohol), la Ley Fría (no sexo) y la Ley Tierra (no drogas).

“Carabineros debe desalojar. La institucionalidad tiene que funcionar. El gobierno tiene que hacer su trabajo. La ministra Vallejo, con una amabilidad que impresiona, hace un llamado al diálogo. Que ella dialogue con personas que lanzan molotov, que ella venga a conversar con los que destruyeron la oficina de un concejal comunista”, dijo Desbordes.

A partir de las 18 horas Carabineros desalojó los establecimientos sin incidentes, ni detenidos. Así lo confirmó la directora de Educación Municipal, Pilar Sazo, quien insistió en que “las manifestaciones violentas por parte de grupos minoritarios de estudiantes afectan gravemente el servicio educativo y no constituyen, de forma alguna, expresiones legítimas para solicitar el diálogo”.